
GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL VIÉRNES 4. DE NOVIEMBRE DE 1808.

GRAN BRETAÑA.

Londres 30. de Septiembre.

Los diarios de Suecia anuncian que Mr. Thonton salió de Stockolmo el 14. para la esquadra de Sir James Saumarez, y añaden que dentro de 8. dias habrá noticias muy interesantes. Dicho almirante estaba tomando medidas para destruir la esquadra rusa; y en el momento que se separó de él el último buque, que envió con pliegos, uno de sus brulotes estaba á punto de entrar en puerto báltico.

El Rey de Suecia ha enviado al Emperador de Rusia la carta siguiente.

„ El honor y la humanidad me ordenan hacer á V. M. imperial las mas enérgicas reclamaciones sobre las innumerables crueldades é injusticias, que las tropas rusas han cometido en Finlandia. Han sido conocidas y atestiguadas de tal modo, que no me es necesario probar su realidad: porque la sangre de las desgraciadas víctimas está clamando venganza contra los autores de estas crueldades. ¿Será insensible el corazon de V. M. imperial á las reclamaciones que me veo obligado á hacerle en nombre de mis fieles vasallos de Finlandia?”

„ ¿Qual es el objeto de esta guerra tan injusta como cruel? Yo no creo que será hacer odioso el nombre ruso. ¿Es un crimen en mis finlandeses no haberse de-

xado seducir por unas promesas tan falaces como los principios en que están fundadas? ¿Es propio de un soberano tratar la fidelidad como delito? Yo conjuro á V. M. imperial á que termine las calamidades y horrores de una guerra, que atraerá sobre su persona y gobierno las maldiciones de la divina Providencia. Mis valerosas tropas finlandesas han recobrado ya la mitad de mis estados de Finlandia. La esquadra de V. M. está encerrada en Puerto báltico, sin esperanza de salir sino prisionera: su flotilla de galeras ha sufrido últimamente una derrota, y mis tropas están desembarcando en este momento en Finlandia, para reforzar á los que le mostrarán el camino del honor y de la gloria.”

„ Dada en mi cuartel general, 7. de Septiembre de 1808.—Firmado—Gustavo Adolfo.”

Una carta particular de Stockolmo añade que ha llegado al cuartel del Rey de Suecia en Aland un parlamentario ruso, encargado de proposiciones, que reúnen y concilian los intereses de todas las potencias del Norte, por medio de una coalicion dirigida á libertarlas del influxo de la Francia. No se duda que la rendicion de la esquadra del Tajo, la ruina próxima de la de Puerto báltico, las victorias de los españoles contra los franceses, y la evacuacion de Portugal y de casi toda España, determinen al emperador Alexandro á que renuncie á sus conexiones con la Francia, que tan contrarias son al honor de su imperio, y que hasta ahora no le han producido sino desgracias. Desde el principio del año hasta el 31 de Agosto, solo han entrado en Petersburgo 12. navíos mercantes, lo que ha originado las mas vivas quejas de los negociantes. La mayor parte de los Sres. rusos, que residian en Petersburgo, se han retirado á Moscow por no sufrir la altanería del embaxador de Francia. ¿A quien pues solicita agradar el emperador Alexandro con su amistad hácia Napoleon, quando tan mal la llevan los propietarios y comerciantes?

Sin embargo, muchos diarios de Holanda aseguran que el emperador de Rusia saldrá en breve para Königsberg,

de donde pasará á Erfurt para tener una conferencia con Napoleón. Pero esto no es posible que lo haga un Soberano juicioso, despues de lo acaecido á Fernando VII. En fin, Puerto báltico está en el camino de Petersburgo á Königsberg; y la vista de su esquadra, próxima á entregarse ó á perecer, dará mucho peso en su ánimo al partido de la razon y de la justicia.

PORTUGAL.

Lisboa 18. de Octubre.

Los Señores Gobernadores de este Reyno, con fecha de 14. del presente, han dirigido al Consejo de Guerra el siguiente decreto.

„ Siendo el restablecimiento y la reorganizacion del ejército el objeto mas digno de nuestra atencion, y exigiendo las actuales circunstancias que se aumente, componiéndose las diferentes armas de un número de cuerpos, que tengan entre sí una justa proporcion, análoga á la calidad de los terrenos, que forman las fronteras de este reyno: determinamos que se creen de nuevo 6. batallones de cazadores de 628. plazas cada uno: que los 24. regimientos de infantería de línea, que actualmente existen, sean levantados al pie de 1550. plazas; que los 12. regimientos de caballería existentes se compongan cada uno de 504. plazas; que los 4. regimientos de artillería que existen, se conserven por ahora en el mismo pie en que se hallan, conforme al plan de 1.º de Agosto de 1796; que los 48 regimientos de milicias, que debe haber en todo el reyno, como determina el decreto de 21. de Octubre de 1807, sean compuestos de 1101. plazas, en su estado completo: y que todos estos cuerpos sean organizados en la forma declarada en los planes que vayan como este firmados por D. Miguel Pereira Forjaz Coutinho, secretario del Gobierno, encargado de la reparticion de Guerra y Marina.”

ESPAÑA.

Rosas 25. de Septiembre.

En la mañana del 21. se hicieron á la vela para la

costa de Francia una fragata y bombardera inglesas, y el 27. saldrá el lord Cochrane con el mismo destino, llevando algunos centenares de mozos resueltos para desembarcar en aquella costã, y hacer provision de ganados. El mismo lord les ha tomado las banderas de los telégrafos y bolado los torreones, desde Marsella á esta frontera.

La mayor parte de la tropa que hay en el Rosellon, que toda ella no pasa de 60. hombres, no tiene otro destino que observar á los ingleses, para impedir un desembarco. Las demas tropas están en el Buló, y 20. hombres en Perpiñan, cuyos oficiales aseguraban muy conñadamente, que esperaban al general Saint-Cyre con 500. hombres. Posteriormente decian que venian 150. Mucha era la baxa; y sin embargo es fuera de duda, que una division que se dirigia á este punto, compuesta de 80. hombres, tuvo contraórden y retrocedió, mudando de camino. Estos eran de la guardia de honor del Rey de Nápoles. Los miqueletes que habian levantado en el Rosellon, con el prometido prest. de 3. pesetas diarias y el botin de Cataluña, han sido vilmente engañados y conducidos al Norte con esposas, para relevar aquellas tropas.

Reus 8. de Octubre.

El general Duhesme tiene un gran número de espías francesas en las inmediaciones de Barcelona, para impedir que deserten los soldados de la guarnicion de aquella plaza. El 3. se pasaron á nuestro ejército 40. franceses, y encontraron en el camino un coracero, que habiendo conocido su intencion, marchó inmediatamente, para dar aviso á Duhesme; pero ellos tuvieron la fortuna de matarle el caballo, y lo traxeron preso.

Un oficial del regimiento de Soria, con fecha del 4., escribe desde el campamento de S. Vicente, que en un choque que tuvo una partida de nuestro ejército con los franceses, les tomaron 52. caballos, quedando heridos y muertos los ginetes: y que de los que se pasan cada dia llegan ya á 20. Que el dia siguiente entraban en aquel campamento 50. hombres de infantería del ejército de Aragon.

y que tambien habian llegado 600. úsares españoles de los que habia en Mallorca, que desembarcaron en Tarragona, que juntos con 400. que se habian levantado allí componen 1.º. hombres de caballería.

Se ha interceptado una carta del general Lechi, que la conducia un espía al general de S. Fernando de Figueras. En ella le decia mil infamias contra Dubesme, tratándole de incapaz de mandar en xefe, y que por su ineptitud se habia de perder todo el ejército frances que hay en Cataluña, y que era forzoso que á la mayor brevedad escribiese al Gobierno, para que lo depusiesen y nombrasen á otro en su lugar. Esta carta se ha remitido al mismo Dubesme, que quedará muy agradecido á las honras de su compañero.

Lodosa 12. de Octubre.

Desde el 28. del pasado hasta el 8. del que corre, han tenido las tropas de Andalucía algunos encuentros gloriosísimos con las francesas; dignos de perpetuarse. Fué el primero en Logroño, donde habiendo el sargento Tomas Leal salido el citado 28. á descubiertas, al frente de 8. voluntarios de Campo-mayor y 4. dragones de Lusitania, encontró en el camino de Cenizero una partida de caballería enemiga de 43. hombres, á la que Leal atacó al momento, instado por la misma tropa, y logró ponerla en fuga, persiguiéndolos hasta mas allá de Cenizero.

La misma escena se repitió al dia siguiente, camino de Mendavia, con otra partida del batallon de Campo-mayor, que mandaba el subteniente D. Cayetano Miranda, quien habiendo encontrado 60. soldados de caballería francesa, les acomerió con tal intrepidez, que los hizo huir, dexándose dos prisioneros con sus caballos. En ninguna de estas acciones han experimentado los nuestros desgracia alguna.

El 8. del presente, yendo el capitan de Campo-mayor D. Francisco Moreno á descubierta, encontró una partida enemiga de 30. caballos, no léjos de Logroño. Al punto se arrojó sobre ella, les mató 6. hombres, les cogió 5. caballos, y huyeron los demas con tal precipitacion, que en

vano les periguieron los nuestros. Solo un soldado de caballería de la Reyna tuvimos herido.

En Lodosa el mismo dia 8. hubo otra accion, no ménos gloriosa que las antecedentes, si bien mas empeñada: 80. caballos enemigos se presentaron delante de una gran guardia de 40. caballos del regimiento de Borbon, que mandaba el capitan D. Juan Gomez, quien acometió á los franceses con la mayor intrepidez, sin pararse en la superioridad del número. D. Pedro Loscertales con su guerrilla corrió al auxilio de esta gran guardia, y reunidas sus fuerzas sostuviéron el combate con mucho honor; hasta que D. Pedro Grimarest, que mandaba las fuerzas de Lodosa, hizo salir un destacamento de 100. hombres del batallon de tiradores de España y 60. de caballería de España, que alcanzaron á los de Borbon cerca de Lerin, y unidos consiguieron poner en fuga á los enemigos. Mezclados con estos entraron en dicha villa los esforzados Gomez y Loscertales, en donde habia mas tropas francesas, las que aunque hiciéron por sostenerse, al fin huyeron por el camino de Estella, dexando 7. muertos, un prisionero y 4. caballos. De los nuestros solo hubo heridos un cabo y un soldado de Borbon, y un paysano de Lerin.

Santander 14. de Octubre.

Los jóvenes alistados, que han de componer el ejército montañés, se han reunido á las órdenes de su general, conde de la Baza. Dos compañías de milicianos marcharon ya á Castrourdiales.

Se asegura en este momento que el 12, á las 5. de la mañana, abandonó el ejército frances con precipitacion su posicion de Bilbao, retirándose por el camino de Durango, y que á las 7. de la misma entró en aquella villa una division del ejército que manda el Sr. Blake y otra del de Andalucía; la primera por la parte de Balmaseda y la segunda por la de Victoria.

Coruña 19. de Octubre.

Con las tropas inglesas que entraron en este puerto el

13. del que corre, al mando del teniente general Sir David Baird, vienen 238. españoles del regimiento de caballería de Montesa, que estaban en el Norte, y aseguran que se quedaban embarcando en Inglaterra 50. hombres de caballería, entre los quales venia la guardia de honor de S. M. B. Acaba de llegar el deseado marques de la Romana con un embaxador ingles, que se dirige á la Junta central de los Reynos, y entre otro efectos trae millon y medio de pesos.

Lérida 20. de Octubre.

Por cartas fidedignas, que hemos recibido del quartel general de Villafranca, sabemos que han desembarcado en Tarragona 60. fusiles ingleses, y que esperan hasta 180. que remiten desde Andalucía. Aguardan igualmente las tropas españolas que estaban prisioneras en Lisboa, y se confirma que el general Reding viene desde Málaga; cuyas tropas, que ascienden á 900. de caballería y á 7200. de infantería, se embarcaron allí en los dias 8. y 10. del corriente. Vienen con ellos 134. artilleros y varias piezas de artillería de diferentes calibres.

Manresa 22. de Octubre.

Por noticias de Rosas del 30. del pasado sabemos que el mismo dia habia fondeado en aquella bahía un navío procedente de Tolon, con la plausible noticia de que dentro de pocos dias llegaria á las costas del Mediterraneo 5. regimientos ingleses, desde Malta y Sicilia, para nuestro socorro. Ahora por el correo de Murcia, con fecha del 8. del que corre, sabemos haber llegado á aquella ciudad Vicente Ganbus, procedente de Malta, desde donde ha venido con una esquadra inglesa, que salió de aquel puerto habrá 50. dias, y la acompañó hasta Mahon; el qual afirma que en varios buques y transportes venian 100. ingleses, y 50. malteses con oficiales de su nacion, con direccion á Tarragona, para concurrir al sitio de Barcelona, cuya ruta tomaron el 8. del pasado, y se separó de ellos para Cartagena, pues iba á Mazarron para cargar esparto.

Por una carta, que con fecha del 15. del corriente, hemos visto de la ciudad de Jaca, sabemos algunas de las

patañas de que se sirven los franceses, para deslumbrar la Europa. Gracias que esta vá recibiendo de dia en dia nuevas luces, que la pongan en estado de juzgar de la perfidia del gabinete de S. Cloud. Se lee en una gazeta de Bayona, dice el sugeto que escribe, que Napoleon se ha visto obligado á declarar la guerra al Austria, por haberse negado á reconocer por rey de España á su hermano Josef, y que para sostener su reputacion pide la conscripcion del año diez. El mismo periódico asegura que en Nápoles se advierte alguna insurreccion en el populacho; y volviendo á los negocios de España se queja de que la fiebre amarilla ha obligado á las tropas francesas, que llegan á 2000. hombres, á retirarse á la orilla izquierda del Ebro; pero que estas dexan vengada la mala acogida que tuviéron de los insurgentes, cuyo atrevimiento se ha consumado, asesinando unos 200. franceses. En fin, que el embajador frances en Rusia tiene frecuentes conferencias con el emperador Alexandro, de las que se esperan las mas favorables resultas.

Badajoz 28. de Octubre.

Ayer tuvimos la complacencia de recibir á los valientes vencedores del general Junot. A las 2. de la tarde entró el regimiento Núm. 71. de la primera division al mando del general Hope, é hicieron alto en la plaza de San Juan. Allí el coronel Pack mandó hacer alto, y al gritar *viva España*, todo el pueblo, lleno de la mas sincera alegría y agradecimiento, les contextó con *viva Inglaterra*, en prueba de la alianza de las dos naciones vencedoras. No contentos estos generosos guerreros con los sacrificios que hasta ahora han hecho por nosotros, se disponen á atravesar dilatadas provincias, para unirse á nuestros aguerridos campeones, y acabar con el jurado enemigo de la seguridad européa.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.